

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Pasión por educar

Asignatura:

FUNDAMENTOS DE ENFERMERÍA

Catedrático:

Lic. Nancy Domínguez Torrez

Tema:

Ensayo

Alumna:

FATIMA MONTSERRAT CRUZ HERNANDEZ

Licenciatura:

Enfermería

Cuatrimestre:

Tercero

Pichucalco Chiapas, 13 DE MAYO del 2020

Enfermería como profesión

Como es sabido enfermería es la ciencia y el arte del cuidado, al abordar una faceta de la salud, como es las acciones curativas y las personas relacionadas con esto se observa que la enfermería ha tomado un papel muy importante en el desarrollo de las ciencias de la salud.

Para que un individuo opte por enfermería debe tener en cuenta que en el proceso se creará un mejoramiento en el autoimagen, se tendrá el conocimiento de bases teóricas para las prácticas y es necesario ir adquiriendo carácter profesional.

Enfermería es una profesión que se encuentra constantemente evolucionando pues es una disciplina científica, se consideraba que la práctica se basa fundamentalmente en su propio conjunto de conocimientos derivados de la ciencia.

La enfermería es más sensible a la aplicación de necesidades humanas en el campo de los cuidados de ella salud, siendo creativos en la satisfacción de éstas, y teniendo objetividad en el análisis de esfuerzos y metas profesionales.

La enfermería como profesión fue un fenómeno motivado por el auge que ha tenido según condiciones como el desarrollo socioeconómico de cada país o acontecimientos históricos que provocan efectos en cualquier profesión.

La fuerza para mantenerse frente al dolor de otros, la imaginación para adaptar a la organización de los servicios de la salud en un entorno favorecedor del cuidado de las personas, son algunas de las cualidades para la enfermería como profesión.

También se requiere; preparación, talento científico, humano y técnico. Además de las enseñanzas para suplir las necesidades de cuidado de cada individuo como ser único e incorporarlo su entorno, la familia y la sociedad.

Enfermería como profesión avanza con decisión para convertirse en una disciplina científica, que crea, somete y prueba sus propias bases teóricas, fomenta el desarrollo académico de las personas que ejercen en el ámbito profesional y aplica su propia teoría a la práctica.

Con el tiempo la enfermería ha ido consolidando el objeto, su hacer- el cuidado- a través del desarrollo del arte, la ciencia y la tecnología, pues como lo expresaba metafóricamente Dock Stewart en 1925.

“Corazón, manos y cabeza – alma, habilidad y ciencia- se fueron uniendo firmemente para asentar los poderosos cimientos de la enfermería moderna.”

Cimientos que hoy la profesión concibe como aspectos éticos, legales, científicos, técnicos y prácticos.

Al ser una profesión de servicios, enfermería fortalece y desarrolla actitudes, aptitudes y valores que involucran el ser y que deben acompañar su hacer; esperándose así, un enfermero (a) crítico, reflexivo, comprometido, humanista y solidario.

Respetuoso, honesto, creativo, participativo y responsable para atender a las personas en un sistema de atención en salud que trata de atender las necesidades de usuarios y de sus familias.

“se necesitan profesionales no para hacer enfermería, sino por el contrario para “ser” cada día mejores enfermeros (as) y ser como lo señala Alberdi grandes el arte, en la política, en la ciencia y el negocio del cuidado.

Atención primaria de la salud en enfermería.

La Atención Primaria es la Atención de Salud esencial, hecha universalmente, accesible para todos los individuos y la familia, mediante su total participación y con un coste que la comunidad y el país pueda afrontar.

La enfermería en Atención primaria se ocupa de las poblaciones sanas, dirigiendo sus acciones hacia las causas básicas de la pérdida de salud (higiene, alimentación, riesgos domésticos, etc...), de una forma multisectorial, con la participación de la comunidad misma, poniendo los medios a su alcance para mejorar su salud así como para evitar la enfermedad.

También misión de los profesionales de enfermería en atención primaria es la de trabajar con población enferma (que sufren procesos patológicos crónicos o enfermedades comunes que no requieren hospitalización) y que requieren cuidados que les pueden ser prestados en su entorno habitual. Del mismo modo también cuidan a aquella población cuyo proceso patológico va a desembocar irreparablemente en su muerte y prefiere, y puede, estar en su domicilio o en el de sus familiares, en vez de en un centro sanitario.

También es muy importante la educación sanitaria a la familia que cuida de estas personas.